

Por Felipe Cuevas y Nicolás Arrau
cronica@diariodelsur.cl

“Cuando uno ve un letrero que se puso varios años atrás, que dice ‘futuro Centro Odontológico’, lo normal es que las personas que pasan por ahí digan ‘ya, será el otro mes o en dos meses más’. Eso sí, hay que hacer primero el estudio preinversional para ver cuántos pisos puede tener en total esa edificación y la cartera de prestaciones, para así nosotros presentar ese diseño preinversional al Ministerio de Salud, que se lo enviará a Desarrollo Social y Familia para que le dé la aprobación técnica de que ese plan sí se puede concretar”.

Según Claudio Morales, director (s) del Servicio de Salud Concepción, la concreción del Centro Odontológico, iniciativa que busca ser levantada en el exedificio de la Contraloría que sucumbió al terremoto de 2010, en la esquina de O’Higgins con Lincoyán, aún se mantiene en la etapa de diseño preinversional. En su momento, además, hubo dudas respecto a la cantidad de pisos a raíz de la limitación de altura que tiene hoy la comuna, situación que afortunadamente fue zanjada.

“Lo que queremos hacer en paralelo es el estudio y la construcción del nuevo Cesfam Víctor Manuel Fernández, y hoy a ese cesfam, para que sea un cesfam como todos lo conocemos, debemos sacarle la especialidad odontológica que está ahí, aumentar a 50 los sillones para resolver mejor e instalarlos en el futuro Centro Odontológico, donde está el edificio de la excontraloría”, dice Morales.

Con esto, la autoridad aprovecha de aclarar que el recinto no está abandonado. Al contrario, en el lugar hay presencia de guardias que cuidan, “pero no podemos demoler todavía porque la demolición es parte del proyecto y la construcción, es decir, se demuele cuando se construye”.

FASES DEL PROYECTO

La idea por parte del Servicio es contar este año con la aprobación del diseño para postularlo en el Ministerio de Salud, de tal manera de iniciar la construcción del centro en 2026. En estos momentos, además, se culmina la etapa

En el exedificio de la Contraloría ubicado en O’Higgins con Lincoyán

Servicio de Salud Concepción estima que obras de Centro Odontológico partan en 2026

Se espera que el informe preinversional sea finiquitado durante 2025 para solicitar recursos al Ministerio de Salud y generar el diseño de la iniciativa. Con su puesta en marcha, se descomprimirá el Cesfam Víctor Manuel Fernández.



El edificio que alguna vez albergó a la Contraloría se encuentra en desuso desde el terremoto de 2010.

de diagnóstico y sólo se actualizan algunas informaciones.

Al respecto, el subdirector (s) de Recursos Físicos y Financieros del Servicio de Salud, Christian Lama, asegura que lo más importante es poder determinar el modelo de gestión, tarea que ha requerido la mayor cantidad de

tiempo. En el mejor de los casos, ese modelo estará terminado en abril próximo para luego concluir los otros modelos que dependen de este aspecto en específico, “ya que eso nos indicará cómo vamos a trabajar y a operar en este nuevo centro”.

“Tenemos que entender que es-

tamos hablando de la atención odontológica de la red y que este modelo de gestión tiene que dar cumplimiento a las necesidades tanto del sector norte de Concepción como del sector sur. Tenemos presupuestado terminar el estudio preinversional este 2025 para solicitar recursos a Salud y

generar el diseño del proyecto, diseño que puede llegar a durar un año”, explica Lama.

RELEVANCIA PARA LA COMUNIDAD

La consolidación de este proyecto no sólo traerá beneficios respecto a su ubicación céntrica y

“Lo que queremos hacer en paralelo es el estudio y la construcción del nuevo Cesfam Víctor Manuel Fernández, y hoy a ese cesfam debemos sacarle la especialidad odontológica”.

Claudio Morales, director (s) Servicio de Salud Concepción

66 mil

pacientes atiende el Cesfam Víctor Manuel Fernández. La idea es descomprimir este centro a través del nuevo plan.

50

sillones odontológicos podría abarcar el recinto en la intersección de Lincoyán y O’Higgins, donde estuvo Contraloría.

el acceso a locomoción, sino que también en materia de nuevas tecnologías y del aumento de los sillones odontológicos. Por ello, en el Servicio creen que su puesta en marcha se transformará en una respuesta a una deuda creciente “bastante grande” que hay en la resolución de especialidades.

“Queremos aumentar la cobertura para disminuir los tiempos de espera; preocupan los días de espera que tenga cada paciente para poder resolver. Queremos descomprimir el Víctor Manuel Fernández y sacarle las especialidades para renovarlo y llevarlas a un mejor lugar con un espacio tecnológico en el mediano plazo”, dice Morales, quien precisa que este cesfam atiende a más de 66 mil personas.